
 
ö f f e n t l i c h e  

 
N i e d e r s c h r i f t   Nr. ORMa/007/16 

 
 
über die Sitzung des Ortschaftsrates Maleck der Stadt Emmendingen am Mittwoch, 
dem 06.07.2016 im Dorfgemeinschaftshaus Maleck 
 
Beginn:  20:00   Uhr     Ende:  20:45  Uhr 

Tagesordnung:        Drucksache 

1 Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
  
2 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ort-

schaftsrates am 15.06.2016 
 

  
3 Bekanntgaben der Verwaltung  
  
4 Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
  
5 Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
  
 
 
Anwesenheit: 

 Der Ortsvorsteher 
Herr Felix Schöchlin  

 Die Ortschaftsräte 
Herr Bruno Bösch  
Frau Silke Eckert  
Frau Dr. med. Eva Jaedicke  
Herr Hans Klemm  
Herr Uwe Mack  
Herr Thomas Mösinger  
 
Abwesend waren: 

 Die Ortschaftsräte 
Herr Hans-Jörg Grafmüller Urlaub 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem 
Ortschaftsrat Maleck form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium be-
schlussfähig ist. 
 



 
- TOP 1 - Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
 
Protokollvermerk: 
 
Die Herren Riesterer und Schumacher stellen zur Zeit verstärkt fest, dass bei Ihnen  
Wasser von oberhalb Ihrer Grundstücke auf ihr Grundstück drängt und sie vermuten,  
dass es einen Zusammenhang mit der Regulierung am Weg gibt.  
OV Schöchlin sagt zu, in der Angelegenheit beim Tiefbauamt vorzusprechen um 
eventuell einen Termin zu erhalten. 
In der Angelegenheit haben sich unter TOP 4 Anfragen der OR einige von den OR zu  
Wort gemeldet. 

 
 
 
 
 



 

- TOP 2 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des 
Ortschaftsrates am 15.06.2016 

 

 
Protokollvermerk: 
 
Es werden keine Einwände erhoben. 
 
 
 
 



 

- TOP 3 - Bekanntgaben der Verwaltung  
 
Protokollvermerk: 
 
Beantwortung der Anfrage aus der letzten Sitzung: 

Wolfsperger Hochwasserschutz Oberdorf 

Ein Ortstermin hat stattgefunden (Anlage Aktenvermerk), Ergebnisgespräch mit Herrn 

Wolfsperger hat stattgefunden. Herr Sturm, hat mich aufgefordert die Rechtsmäßig-

keit  

der Mauer von Fam. Würtstlin beim Bauamt überprüfen zu lassen und darum gebe-

ten,  

dass ein Vertreter des Bauamtes in eine der nächsten OR-Sitzungen kommt um  

Informationen über mögliche Abstützungsmaßnahmen am Bachbett zu geben. In der  

Angelegenheit habe ich einen Termin mit Frau Völker wahrgenommen. Frau Völker  

sagte mir zu die Angelegenheit im FB vorzutragen und mir Bescheid zu geben wie  

verfahren wird. Das Schreiben von Herrn Sturm und die Antwort von Frau Völker ist 

als  

Anlage beigefügt. 

  

Mittelanmeldungen 

Wie alljährlich sind wieder Mittelanmeldungen für den Haushalt vorzunehmen. Die OR  

sind aufgerufen, Hinweise über die vorgesehenen Anmeldungen hinaus  

anzubringen. Angemeldet werden Mittel für eine Vogelnestschaugel auf dem  

Spielplatz, Toilette auf dem Friedhof, Sanierung Toilette im DGH, Ausstattung  

Trauraum mit zwei Stühlen mit hoher Lehne und dazugehörige Hussen.  OR Mack  

schlägt vor für Wegebau (Hinterer Brandel zur Hinteren Zaismatt) an zu fragen. 

  

Bürgerentscheid 

Aufruf zur Wahrnehmung des Stimmrechts am 17.7. zu Haselwald/Spitzmatten. 

 
 
 
 
 



 

- TOP 4 - Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
 
Protokollvermerk: 
 
OR Mack: Wo sind die in Pressemitteilungen erwähnten Bauflächen über 0,8 ha im  

Brandelweg und 0,8 ha im Dorfbereich?      

 

In der Tennenbacher wurde eine Ausfahrt vom Kastelberg angelegt. Ist diese Ausfahrt  

nur eine Baustellenausfahrt oder ist diese auf Dauer angelegt. Die Ausfahrt stellt  

wegen der Unübersichtlichkeit eine Gefahrenstelle dar.    

 

Der Dorfbach unterhalb des Ortes in Richtung Freiamt ist durch einen Erdrutsch  

zugefallen. 

  

OR Bösch: Bewuchs in die Straße (insbesondere Hohlgasse) ist unter 4 m und sollte  

dringendst durch die Grundstückseigentümer entfernt werden.   

 

Beschaffung von Pflanztrog vor das DGH könnte eventuell durch einen Aufruf im EM- 

Aktuell zu Sponsoring aufgerufen werden. OR Jaedicke hat berichtet, dass die  

Anschaffung doch recht teuer ist. 

  

OR Eckert: könnte veranlasst werden, dass die Hecken am Spielplatz geschnitten  

werden und der Sandkasten sollte eigentlich eine Umfriedung haben?  

  

Zum Thema Wasserschutz im Brandelweg:  Ist  es möglich und kann das eventuell  

festgestellt werde, ob Drainagen von den oben liegenden Grundstücken bis an die  

betroffenen Grundstücke oder darüber hinaus verlegt sind. Wenn ja, besteht die  

Wahrscheinlichkeit, dass diese Drainagen zu sind. Kann überprüft werden, ob die  

oben liegende Wiese das aufkommende Wasser nicht aufnimmt. Findet und wenn Ja  

wann die längst fällige Bach-/Gewässerbegehung statt. 

 
 
 
 
 



 

- TOP 5 - Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
 
Protokollvermerk: 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
 
 

 
 
 
Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um  20:45 Uhr. 
 
 
 
 
         Der Vorsitzende: 
 
 
              
         ___________________________ 
                       Datum              Felix Schöchlin 
  
 
       
         Die Mitglieder: 
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